
布鲁塞尔国际酒类大奖
赛评委

◆拉斐尔·赫伯特

布鲁塞尔国际酒类大奖赛评委

◆奥斯卡·加西亚·布鲁尔

银川“葡萄酒+”发展未来可期
本报记者肖梦琪徐碧颖

“银川葡萄酒产业的发展速度和水平
令世界瞩目，贺兰山东麓葡萄酒产区的品
牌价值和影响力都在快速崛起，此次大奖
赛让我看到了这里的魅力，无论是酒的质
量还是服务保障，各方面都令人满意。”布
鲁塞尔国际酒类大奖赛评委奥斯卡·加西
亚·布鲁尔说。

奥斯卡·加西亚·布鲁尔说，银川葡萄酒
口感层次丰富，余味悠长，将贺兰山东麓的风

土特色与东方酿酒智慧完美融合，唯有亲尝
才能领略其中精妙。与此同时，深入酒庄与
酿酒师面对面交流，不仅是一次商业合作的
契机，更是一场跨越地域的酒文化的对话。
这种深度体验，让奥斯卡·加西亚·布鲁尔从
中看到了银川“葡萄酒+”的未来。

面向未来，奥斯卡·加西亚·布鲁尔建议
银川葡萄酒产业可从两方面进一步拓展发展
空间。一方面强化国际传播能力，善用欧美

主流社交媒体平台，以故事化、场景化的内容
提升曝光度，让东方佳酿更贴近国际消费者
的认知习惯；另一方面，深挖“葡萄酒+文旅”
市场潜力，依托酒庄优美的庄园景观，开发主
题旅游线路，以旅游为载体培育新的葡萄酒
消费市场，吸引更多消费者。随着“葡萄
酒+”模式的深度拓展，奥斯卡·加西亚·布鲁
尔相信，银川将以美酒为纽带，搭建起文化交
流与产业发展的国际桥梁。

布鲁塞尔国际酒类大奖赛
评委

◆法布里奇·索米尔
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正厅上方悬挂着黑底白字的横幅“沉痛悼念热地同志”，横幅

下方是热地同志的遗像。热地同志的遗体安卧在鲜花翠柏丛

中，身上覆盖着鲜红的中国共产党党旗。

上午 9时 30分许，习近平、李强、赵乐际、王沪宁、蔡

奇、丁薛祥、李希等，在哀乐声中缓步来到热地同志的遗体

前肃立默哀，向热地同志的遗体三鞠躬，并与热地同志亲属

一一握手，表示慰问。

党和国家有关领导同志前往送别或以各种方式表示哀

悼。中央和国家机关有关部门负责同志，热地同志生前友好

和家乡代表也前往送别。

热地同志遗体在京火化
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银川葡萄酒的品质让人惊喜
本报记者肖梦琪徐碧颖

“虽非专业品酒师，但通过这几日与国际
评委的交流，我深切感受到他们对中国葡萄
酒尤其是银川葡萄酒品质的喜爱。”布鲁塞尔
国际酒类大奖赛组委会宣传组经理伯努瓦·
卡里昂说。

伯努瓦·卡里昂说，国际评委起初对银
川葡萄酒了解有限，但他们在实地品鉴后
纷纷改观，承认此前低估了银川葡萄酒的
品质，更有不少人主动成为“宣传大使”，

为推广这里的葡萄酒搭建桥梁，此次大奖
赛也为大家了解中国文化提供了很好的
机会。

谈及首次来银川的印象，伯努瓦·卡里
昂为城市的高楼夜景点赞，他认为这里的
市民热情友好，道路交通宽敞便利，给自己
留下了很好的印象。

针对产区发展，伯努瓦·卡里昂建议可
以借助各类大型国际赛事展示银川葡萄酒

的实力。可以在国际活动中设置品鉴环
节，以吸引更多关注，并利用欧洲市场的好
奇心理，进一步强化品牌形象，重点开拓法
国、比利时等市场。伯努瓦·卡里昂还提
道，来银川前同事朋友就对这里的葡萄酒
有很高的期待，这印证了银川葡萄酒已有
一定国际知名度和影响力，未来银川需以
品质为根基，加强宣传推广，让更多人领略
到中国葡萄酒的魅力。

针对督查中发现的“住房保障领域存在的单位租赁保障房管

理不完善、动态监管不到位”等突出问题，约谈有关负责同志，

进一步压实主体责任，明确整改时限和具体要求。

固本强基，在“治”上持续发力。坚持“当下改”与“长

久治”相结合，督促市住房保障部门建立“发现问题—分类

处置—跟踪问效”全流程机制，实现工作闭环。组建“稽查

工作人员+运营管理人员+志愿者”复合型巡查队伍，涵盖

律师、社区网格员、保障房承租代表，构建“行政监管+社

会监督”立体网络。坚持举一反三以制度固化整改成效，

督促市住房保障部门出台《银川市保障性住房分配调整管

理制度（试行）》《银川市住房保障线索核查制度》等4项制

度规范，以管常管长的举措推动住房保障工作规范化、标

准化、体系化。

我市“查督治”并举 护航群众“安居梦”
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该庄园副总经理奚强介绍，2021年搭建
的智慧系统，借助无人机多光谱遥感技
术，可生成NDVI图谱分析葡萄长势，精
准评估苗木健康状况，从源头提升果实品
质与产量。

在酒庄的发酵车间里，24小时智能控
温系统全程守护发酵与陈酿环节；葡萄基

地里，水肥一体化智慧系统让种植管理员
实时掌握了不同土壤深度的水势情况，进
而制定更加合理的灌溉方案。

“这套系统节水超50%，还能根据葡
萄物候期精准配肥，大幅提升水肥利用
率。”奚强说。世界葡萄酒大师朱简参观时
评价：“美贺的监测系统将实用数据可视

化，既让专业人士看到庄园对种植的精细
把控，也让游客直观感受现代科技对葡萄
园的智慧管理。”

据银川市葡萄酒产业发展服务中心相
关负责人任宏斌介绍，银川正通过建立专
家库、鼓励校企联合申报技术创新、开展产
业培训等举措，持续推动行业升级。下一

步，银川将重点支持酒庄与科研机构应用
新品种、新技术、新模式、新装备，推进机
械化、智慧化改造；加快酿造工艺革新与新
产品研发，探索葡萄籽皮深加工、枝条废料
再利用等项目，并对示范价值高的技术给
予补贴，以科技创新驱动葡萄酒产业高质
量发展。

一杯葡萄酒里的“科技印记”
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接下来，我们必须不断延续加力，借势将其转
化为属于银川的发展之利。这不仅是葡萄酒
新旧世界的交流，更是深度挖潜、提升产品力
和产区认同感的最佳机会。

产品创新是贺兰山东麓葡萄酒产区行
稳致远的关键。传统的葡萄酒品质，严重
依赖产区当年的气候条件和葡萄品质。作
为年年都是好年份的贺兰山东麓产区，想
要形成自身的独特标签，必须不断创新，在

酿酒技术、器具、包装、品牌，甚至是数字
化、智能化方面发力，探索新型消费，让葡
萄酒更接地气，更有传播广度，从而提升知
晓度和美誉度，深刻影响全产业链的发展
质量。从这次大赛上看，这种创新十分积
极，相信不远的将来，我们一定会开发出更
多产品，以更低廉的成本，更风格化的品
质，进入到更多人的生活中。

融合发展是本次大赛的重要风向标。

从文旅产学研深度融合，到人工智能的积
极介入，以及文化产品的参与，产业融合是
葡萄酒产业发展的必选项。过去，我们需
要业界的认可，奖牌的加持，进而把产品卖
出去。如今，我们自信满满，不仅要让大家
喝到好酒，还要来到产区里品尝，一同分享
大自然的馈赠。让我们张开双臂，欢迎来
自五湖四海的朋友，大声告诉他们，来到贺
兰山下，来到银川城中，感受这独特风土。

大赛虽然落幕，但银川葡萄酒产业融
合发展依然拥有极大空间，这需要来自
各 行 各 业 的 支 持 ，以 及 全 体 市 民 的 参
与。人人都是宣传员，人人都是地接方，
我们不仅要让贺兰山东麓葡萄酒走得更
远，更要吸引更多人来到产区、来到银
川，共同成为银川故事的书写者，让“当
惊世界殊”成为推动产业、惠及城市、造
福市民的大事业。

发挥主场优势 讲好银川葡萄酒故事

持续开发和推广
葡萄酒旅游

本报记者闫茜徐碧颖

“300多位志愿者的服务保障、银川人的热情好客、塞
上湖城的美食，都让我有一种宾至如归的亲切感。2025
（宁夏·银川）布鲁塞尔国际葡萄酒大奖赛给我留下了美
好的记忆，回国后我将积极为贺兰山东麓葡萄酒‘代言’，
让大家了解中国的优质产区。”布鲁塞尔国际酒类大奖赛
评委法布里奇·索米尔说。

此次大奖赛，评委们深入产区，进一步了解了贺兰山
东麓的历史、文化和风土。“银川的酒庄给我留下了深刻
的印象，我建议银川今后持续开发和推广葡萄酒旅游，吸
引国内外游客参观酒庄、体验酿造过程和文化背景，在酒
庄中品一杯优雅的葡萄酒，这种沉浸式体验会收获更多
消费者。”法布里奇·索米尔说。

法布里奇·索米尔认为，宁夏贺兰山东麓葡萄酒产区
也应该在欧洲市场加大推广力度，因为目前欧洲对中国
葡萄酒的认知度较低。同时，要宣传引导国内消费者正
确饮用葡萄酒，品味葡萄酒的魅力，尤其是针对不常饮酒
的人群，为他们普及葡萄酒文化和饮用技巧。“我对银川
的葡萄酒产业发展充满信心，银川有许多葡萄酒行业的
专家和行业领军者，未来希望这里能继续专注于提升酒
品质量、优化服务体验。”法布里奇·索米尔说。

向世界展示这片
风土的神奇魅力

本报记者闫茜徐碧颖

“中国是一个非常有魅力的国家，吸引着全世界的目
光，而贺兰山东麓作为最有魅力的葡萄酒产区之一，光照
充足、湖光潋滟，有着独特的地理风貌。银川这座美丽迷
人的城市不仅有最适宜生产高端葡萄酒的黄金风土，还
拥有绝佳的人文环境和独特的美食，让人流连忘返。”布
鲁塞尔国际酒类大奖赛评委亚历山德罗·罗西说。

“这几天，我了解到银川有1300多款葡萄酒在国际
上斩获大奖。如今葡萄酒界的‘奥斯卡’时隔7年再次落
地中国，这些都见证了银川葡萄酒产业的发展成果。毫
无疑问，银川葡萄酒不仅俘获了众多评委和业内人士，还
向世界展示了这片风土的神奇魅力。贺兰山东麓葡萄酒
产区的潜力是无限的，未来，希望银川市政府积极带领优
秀的酒庄走出去，让贺兰山东麓产区甘润平衡的葡萄酒
被更多人品尝和认可，期待下一次与这座塞上湖城的相
遇。”亚历山德罗·罗西说。

赛事水平高、专业性强、规模大
本报记者肖梦琪徐碧颖

“大奖赛举办得很成功，吸引了来自世界
各地的众多评委、业内人士和消费者，赛事水
平高、专业性强、规模大。”布鲁塞尔国际酒类
大奖赛评委拉斐尔·赫伯特说。

在葡萄酒品质方面，拉斐尔·赫伯特对
银川产区的多样性尤为赞赏，各酒庄产品风
格鲜明，部分佳酿兼具复杂性与独特性，达
到国际一流水准。

谈及中国市场葡萄酒特点，拉斐尔·赫伯
特指出，中国葡萄酒普遍具有易饮特性，酒精
度数适中，适合大众消费，这种普适性使其具
备广泛的市场潜力。以贺兰山东麓葡萄酒产
区的马瑟兰葡萄酒为例，其口感丝滑、果香浓
郁，堪称银川葡萄酒走向世界的典型代表。

对于未来发展，拉斐尔·赫伯特以个人视
角提出建议：可以依托大使馆、国际交流活动

等现有资源，系统推广葡萄酒及产区文化；也
可以通过品鉴会、宴会、竞赛等多元活动，面
向欧洲及全球市场展示产品，让更多消费者
有机会体验银川葡萄酒。

“我很期待未来能有机会再次来到银川，
也很荣幸能见证这片土地上葡萄酒产业的发
展，相信银川未来将在国际葡萄酒版图中占
据更重要的位置。”拉斐尔·赫伯特说。

布鲁塞尔国际酒类大奖赛
评委

◆亚历山德罗·罗西

布鲁塞尔国际酒类大奖
赛组委会宣传组经理

◆伯努瓦·卡里昂

税惠赋能 助力银川葡萄酒产业扬帆出海
本报讯（记者 李鲲鹏）近日，2025

（宁夏·银川）布鲁塞尔国际葡萄酒大奖
赛在银川盛大开幕，通过高品质葡萄酒
向世界展示银川市发展成果。在银川市
葡萄酒产业发展过程中，银川市税务部
门做好政策引导，帮助企业走上发展快
车道。

“七分原料，三分工艺，好的葡萄酒都
是种出来的。”志辉源石酒庄讲解员道出行

业真谛。贺兰山东麓产区凭借充足日照、
适宜气温和独特砾石土壤，成为葡萄种植
的“黄金地带”。然而，葡萄酒产业前期投
入大、成本高，同品质葡萄酒较国外成熟产
区价格不占优势。为突破困境，2015年志
辉源石酒庄联合中国农业大学组建研发团
队，确立“科学种植，精准酿造”理念，为进
军国际市场夯实根基。

科技创新离不开真金白银的支持。

银川市西夏区税务局精准发力，为企业
研发“添薪加火”。志辉源石酒庄 2024
年有 4个项目享受到研发费用加计扣除
政策，税惠总额超 80 万元，作为西部地
区鼓励类产业，还减免企业所得税 7 万
余元。实打实的税惠红利，有力推动酒
庄技术升级与品质提升。如今，志辉源
石酒庄年产量达 300吨，年产值 5200 万
元，并成功“出海”，在国内外大赛中拿到

100余个大奖。
据了解，针对葡萄酒行业分散经营、季

节性强等特性，银川市税务部门创新举措，
依托慧办平台搭建税收风险研判模型，通
过数据扫描精准定位涉税疑点，提前化解
风险。同时，推行政策顾问式服务，借助微
信群及时推送税收新政，并加强企业财务
人员培训，以“管家式”服务规范企业经营，
护航葡萄酒产业行稳致远。


